



Maquiavelo tenía razón Se equivocan con Dante Delgado

Por Koldo Herria*

Cuando los magnates ven que ellos no pueden resistir al pueblo, crean una gran reputación a uno de ellos, y dirigen todas las miradas hacia él para hacerlo después príncipe

El Príncipe

Movimiento Ciudadano actualmente es el partido político más interesante en el mapa hacia el 2024. Dante Delgado, su dirigente nacional, ha dado muestras de una sagacidad superior a la del resto de dirigentes de partidos políticos nacionales. Ya desde la coalición que sostuvo en 2018, con el PAN de Ricardo Anaya y el PRD de Alejandra Barrales, era notorio que el *emecista* los tripulaba en las decisiones conjuntas. Ahora, ni se diga, no se puede comparar su liderazgo con la deshonrosa medianía de Marko Cortés ni con la intransitable indignidad de Alejandro (alias *Alito*) Moreno.

Delgado sorprendió a más de un actor político y a casi todos los opinadores, con su decisión de no contender en los comicios para gobernador en el Estado de México y Coahuila. Se equivocan quienes lo presionan hasta el grado de la agresión y el insulto, como lo hizo, en su primer informe como legislador, Luis Espinosa Cházaro, el multimillonario perredista, dueño de un exclusivo club de *whiskey* y puros en Polanco, quien confluye en intereses taurinos con Pedro Haces, coordina el reducido grupo parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados y, cual brazo derecho de Jesús Zambrano, es el responsable de las negociaciones de la coalición opositora.

Cházaro dedicó en la parte de su informe más destacada por los medios, a cuestionar a Dante Delgado y llamarlo *esquirol*, incluso con la contradicción de señalar que su decisión de no participar en los comicios mexicanos beneficia a la coalición del PRI-PAN-PRD que defiende posición en Edomex y Coahuila. En realidad, son aspavientos del perredista que anuncia su intención de contender por la jefatura de gobierno de la Ciudad de México, como faramalla para negociar en mejores términos la inclusión del PRD en la coalición opositora en la que, por cierto, sus socios ya se pusieron de acuerdo en que la candidatura la encabece Acción Nacional. Faramalla, pero errónea.

Si la oposición partidista, si el Frente Cívico Nacional, si las huestes de Claudio Décimo González quieren que MC se coaligue con el bloque no es con ataques y agresiones como lo lograrán. Se requieren incentivos políticos y han sido incapaces siquiera de imaginarlos.

A reserva de desarrollar en próximas colaboraciones algunos de los aspectos que enunciaremos, podemos afirmar que:

1. La **coalición opositora partidista** no está haciendo nada que la encamine a tener una candidatura de unidad competitiva. Por lo tanto, observaremos cómo, si no modifican su actitud, van a enfocar sus baterías a obtener mayor cantidad de curules en las cámaras, resignados a perder la presidencia. Por lo tanto, cederán pocas candidaturas a la ciudadanía y mantendrán su distancia con la sociedad.

2. La **coalición opositora ciudadana**, la del Frente Cívico Nacional, Va por México y las decenas de organizaciones y miembros que, entusiasmados por las dos exitosas y masivas manifestaciones de la ahora llamada *marea rosa*, se quedarán colgados de la brocha ante la respuesta cerrada y cupular de los partidos.

3. MC busca ocupar el espacio de representación que abandona el PAN al unirse al PRI; que abandona el PRD al permitir que le escriba la plataforma Claudio Décimo González y lo financien Cházaro y Silvano Aureoles; busca también ocupar el espacio que Morena no pudo representar. La polarización política promovida desde Palacio Nacional, pero profundizada por sus opositores, deja sin representación un amplio espacio plural y progresista de quienes podrían apostar por el estado de bienestar democrático y de derecho. No sin contradicciones severas, MC busca ese espacio. Si consigue representarlo, será el partido político que más crecerá en 2024. Si lo quieren ver coaligado, no será con el PRI, querrá poner el candidato presidencial y que la coalición sea parcial para el congreso...

Un libro, una serie, un podcast:

Libros: *Manual ultravioleta* (Ediciones B) Clara Serra. El feminismo visto como herramienta de acción política con temas, argumentos y respuestas que lo sitúan como una manera de mirar el mundo para defender la libertad y la igualdad.

Serie: *Succession. Temporada final* (HBO) Se estrena el 26 de marzo el desenlace de la serie sobre la lucha por el poder en un conglomerado empresarial estadounidense propietario de medios de comunicación y empresas turísticas. Imperdible.

Podcast: *La caja de pandora. Historia* (Spotify) Savonarola, Caterina Sforza, la Zarina Alejandra, Juana de Arco y muchos personajes son revisitados con una perspectiva histórica, lo mismo que Audrey Hepburn o Marilyn Monroe.

* koldoherria@hushmail.com
@KoldoHerria

